

NDE9281

OBITUARIO

JUAN EYZAGUIRRE ESCOBAR (1910-1996)

Ha dejado de existir este distinguido funcionario, académico de la historia y miembro por muchos años del Consejo de Monumentos Nacionales. Ingresó en 1935 al Archivo Nacional y en 1942 viajó a los Estados Unidos para estudiarlos archivos de ese país. En 1962 fue Conservador del Archivo Nacional e ingresó al Consejo de Monumentos Nacionales, del que después sería secretario ejecutivo *ad-honorem*, cumpliendo esa función con dedicación y eficiencia hasta casi su fallecimiento. Fue miembro de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y del Instituto de Conmemoración Histórica de Chile. Autor de numerosos estudios históricos y guías para el uso de los archivos chilenos. Fue, también, miembro correspondiente en Chile

de la Real Academia Española de la Historia y del prestigioso Instituto Bonaerense de Numismática y Antigüedades, de Argentina. El Gobierno de Chile le concedió la condecoración de la Orden al Mérito Docente y Cultural "Gabriela Mistral" en 1985. Pero, Juan Eyzaguirre Escobar fue, por sobre todo, un gran señor de la cultura chilena, un hombre modesto y generoso, que se entregó al servicio público sin buscar reconocimientos y sin otro incentivo que el de dar satisfacción a sus altos ideales. La Academia Chilena de la Historia, el H. Consejo de Monumentos Nacionales, la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y el Instituto de Conmemoración Histórica de Chile, instituciones que le contaron entre sus miembros, abaten hoy sus pendones en señal de duelo por su partida.

Sergio Martínez Baeza

GUILLERMO DONOSO VERGARA (1915 - 1996)

Ha dejado de existir en Talca, su ciudad natal, este hombre público, historiador, político, antiguo parlamentario y dirigente de organizaciones de bien público, que, además, fue Presidente de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía y miembro correspondiente en Talca de la Academia Chilena de la Historia. Poco después de completar sus estudios de Derecho en la Pontificia Universidad Católica de Chile, se dedicó a las actividades agrícolas y periodísticas, llegando a ser Subdirector del diario *La Mañana* de Talca y Presidente del Círculo de Periodistas de esa ciudad. Fue también Presidente de la Federación de Cooperativas Vitivinícolas de Chile. Militó en las filas del Partido Liberal, tienda política que lo llevó al Parlamento, como Diputado por Talca, entre 1941 y 1953 y entre 1957 y 1965. Fue Presidente de la Comisión de Relaciones

Exteriores de la Cámara en 1960 y asistió a reuniones parlamentarias en el exterior. Una de sus grandes vocaciones fue la historia, lo que le llevó a ingresar a la Sociedad Chilena de Historia y Geografía en 1959, institución que le eligió su Presidente en 1986 y le otorgó la calidad de Miembro Honorario. Fue conferenciante y autor de numerosos artículos publicados en revistas especializadas. En 1980 se incorporó al Consejo Económico y Social, alcanzando en él los cargos de Vicepresidente y Presidente. Al morir, nos deja el recuerdo de su cultura, de su amor por Chile y por su tierra talquina, de su valor para defender los principios que inspiraban su actuar, del tierno cariño que mostró siempre por su distinguida familia que hoy llora su partida, de su elocuencia de marcado estilo parlamentario y, en resumen, de su indiscutido espíritu público que le llevó a sacrificar bienes y honores en el servicio desinteresado a sus semejantes.

Sergio Martínez Baeza

Anuario del Instituto de Conmemoración Histórica de Chile N° 1, 5º y 6º, 1996

Obituario [artículo] Sergio Martínez Baeza.

AUTORÍA

Martínez Baeza, Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Obituario [artículo] Sergio Martínez Baeza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile